

# El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:  
Antonio Lago

Hacienda municipal.

## EVOLUCIÓN DE LOS MUNICIPIOS

Toda nuestra tradición municipal descansa precisamente en esa tendencia que hoy se nos ofrece como la última palabra del progreso.

La Hacienda de nuestros Municipios era no predominante, sino casi exclusivamente patrimonial; poseían dehesas, prados, campos, huertas, viñas, montes, sotos y otras clases de fincas rústicas, sin contar censos y otros derechos reales sobre heredades particulares; eran dueños también de casas, molinos, batanes, mesones, hornos, mataderos, almudíes, lonjas, puentes, aguas, baños, pesquerías etcétera; á este patrimonio, perteneciente á nuestras Corporaciones municipales, lo denominaba nuestra antigua legislación «proprios de los pueblos».

Sus productos se aplicaban á las atenciones municipales, y cuando eran insuficientes, acudian las municipalidades á la imposición de «arbitrios» sobre tiendas, posadas, molinos, etc., como recursos supletorios. A fines del siglo XVIII y principios del anterior, las rentas de «proprios» y «arbitrios», después de cubrir los gastos de los pueblos, ofrecían un remanente que, según cálculos de Canga-Argüelles, ascendía á 16 millones de reales.

En la segunda mitad del siglo XVIII, se reorganiza la administración de «proprios», acentuando la tendencia centralizadora iniciada en el siglo XV, y por decreto de 30 de Julio de 1760, se puso bajo la dirección del Consejo de Castilla.

En la instrucción ó reglamento anejo al decreto, se consigna esta prevención, que hoy, pomposamente, llamariamos política de desgravación. Regle y vote cada Consejo, tanto los gastos de la Administración de justicia, como los de las fiestas votativas, salarios de Médico, Cirujano, Maestro de primeras letras y demás obligaciones que sobre si tenga, con relación al producto de sus «proprios», procurando que siempre quede de ellos algún sobrante que sirva á redimir sus pesos, si los tuviere, y, si no, á descargar de arbitrios (cap. 3.º); y más adelante se dice que cuando un Municipio tenga sobrante de sus productos de «proprios» y arbitrios, y no tenga cargas que redimir, emplee dicho sobrante en adquirir propios hasta constituir la renta que ofrezcan los «arbitrios», de modo que no se vea precisado á valerse de otros medios que perjudiquen la libertad y disfrute de los comunes á los vasallos (cap. 18) (1).

(1). Real decreto de 30 Julio 1760, apéndice Novísima Recopilación, lib. VII t. 16 leyes 2 y 13.

Redacción y Administración:  
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:  
Antonio Garijo

## El Carnaval en Toledo.

### Bailes á granel.

La animación de las próximas fiestas de Carnaval estará concentrada en los bailes de máscaras que organizan las principales Sociedades de Toledo.

Según verán nuestros lectores á continuación, los bailes han de ser muy numerosos, y muy excelentes en su mayoría.

### La Sociedad «Echegaray».

Los que anualmente verifica esta antigua y culta Sociedad dramática tendrán lugar, en el amplio y bonito salón de la misma, durante los días 17, 18, 20 y 25, de nueve y media de la noche á cuatro de la madrugada.

En el baile del primer día se otorgarán dos magníficos regalos á las jóvenes que vistan mejor disfraz.

La entrega de dichos regalos se hará en el baile del domingo de Piñata.

Además, la Sociedad Echegaray efectuará el jueves de la semana próxima otro baile monstruo en el Teatro de Rojas, que, probablemente, habrá de superar, en magnificencia, á cuantos en el citado coliseo se celebren.

### Los dependientes de Comercio.

Varios individuos de la simpática Asociación de dependientes de comercio han organizado, como en años anteriores, un baile de máscaras que se verificará en Rojas, el domingo, de diez á cuatro de la madrugada.

### El Grupo Radical de Recreo.

También esta agrupación efectuará bailes en el salón Echegaray durante las noches del lunes de Carnaval y el sábado de Piñata.

### El Centro Instructivo.

En el domicilio social del Centro Instructivo de obreros republicanos habrá bailes en los días 17, 20 y 24, que celebra el mencionado Centro, y también el 18 y 25, organizados por la Juventud Instructiva.

### Bailes públicos en Rojas.

Tendrán lugar en los días 20 y 25.

Los de tarde, de dos á ocho, y los de noche, de diez á cinco de la madrugada.

La entrada costará cincuenta céntimos y se expenderán también otros billetes más baratos para quienes se limiten á presenciar el baile desde las localidades altas.

### Otros bailes populares.

Se celebrarán además los de costumbre en la popular Venta de Aires, Venta de Madrid y Cristo de la Vega, durante los tres días de Carnaval y el domingo de Piñata.

### Las Comparsas.

Entre otras varias, recorrerán las calles una denominada *Juventud musical*, otra formada por niños de la buena sociedad toledana, con los couplets de la «Serafina», de *Gente menuda*, que recaudará donativos para los soldados heridos en Melilla, y otra titulada *El Balance*.

### El bando del Alcalde.

Ya se ha fijado en los sitios públicos el bando de la Alcaldía, transcribiendo las conocidas disposiciones de las Ordenanzas municipales referentes á las fiestas de Carnaval.

Como en otros años, se prohíbe el uso de los perfumadores.

### Rebaja de trenes.

La Compañía del Mediodía, además de expedir durante los días 18, 19 y 20 del actual los billetes á precios reducidos para los domingos y días festivos desde Toledo y puntos intermedios, pondrá en circulación durante los mencionados días los trenes mixtos discretionales, que salen de Madrid para Toledo á las 21,15, y llegarán á esta ciudad á las 23,35.

## El director de la Academia.

Muy en breve llegará á Toledo, para posesionarse de la jefatura de la Academia de Infantería, el joven Coronel don Severiano Martínez Anido.

La personalidad de este jefe se destacó brillantemente en el mando de los cazadores de Cataluña durante la campaña del Rif de 1909, afirmando el concepto de oficial inteligente y valeroso que ya disfrutaba desde la guerra de Filipinas.

Es hombre de extensa cultura, posee varios idiomas, tiene un profundo conocimiento de su profesión y un equilibrado carácter que le da especiales aptitudes para su nuevo cargo; difícilmente se habría encontrado un más digno continuador de las orientaciones impresas á la Academia por el Coronel Villalba.

El Coronel Martínez Anido, cuyo talento no se circumscribe sólo al estudio de lo profesional, es un excelente pintor, educado en la clásica escuela del Museo Nacional. Recientemente ha hecho un retrato al óleo de S. M. el Rey, de quien era ayudante de órdenes cuando le ha sorprendido su destino á la Academia de Infantería.

El nuevo Director es el primero, de los que desde hace mucho tiempo dirigen la Academia, que procede de ella, y esta circunstancia ha hecho su designación muy simpática al Arma, además de llevar á tan importante Centro de enseñanza militar el prestigio de su brillante hoja de servicios.

#### DESDE ARGÉS

### LAS ELECCIONES

**Argés, 12.**—Por haber sido anuladas las que se verificaron oportunamente, ayer tuvieron lugar en este pueblo las elecciones municipales.

Triunfó, con un considerable exceso de votos, la candidatura del Sr. Navarro. No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Sin embargo del entusiasmo y el interés con que se disputaban el éxito los diversos elementos políticos, la conducta de todos ha sido muy correcta.

Las acertadas disposiciones del Alcalde D. Francisco Navarro Bringas y demás autoridades locales, han sido secundadas perfectamente por el vecindario, dócil siempre á los mandatos de la autoridad.—*Corresponsal.*

#### El temporal.

### La crecida del Tajo.

#### En Toledo.

**Descenso de las aguas.—La línea férrea, expedita.—Ya hay luz.**

En el término de Toledo, las aguas del Tajo han decrecido tan considerablemente, que ya discurren por su cauce ordinario.

Ayer tarde quedó expedita la línea directa de Madrid y se reanudó la circulación de trenes.

Desde hoy, el servicio de correos ha vuelto á la normalidad.

Anoche lució, aunque muy deficientemente, la luz eléctrica.

#### En la provincia.

**Estragos de la crecida.—La situación de los jornaleros.—Accidentes.—Edificios derruidos.**

**Montearagón, 13.**—Las aguas desbordadas del Tajo han inundado más de dos kilómetros de terreno.

El camino provincial de Madrid á Talavera, que pasa por la ribera del río, ha sido cortado por las aguas, las cuales fueron socavando el terreno hasta formar un precipicio.

Las autoridades locales han reconocido los desperfectos del camino, para tomar acuerdos y comunicárselo al Gobernador.

Entretanto, el camino queda cortado y nadie podrá transitar por él.

La crisis por que atraviesan los jornaleros es tristísima.

Muchos se dedican á recoger los troncos y maderas que arrastra la co-

rriente, para venderlos entre las gentes acomodadas, y otros se lanzan al agua, recogiendo los conejos y demás animillitos que pasan flotando en la superficie del río.

Al vadear una charca un mendigo que caminaba hacia Cebolla, sumergiése en el agua.

Tres hombres que, casualmente, lo presenciaron, se arrojaron á la charca y lograron salvar al mendigo después de inauditos esfuerzos.

A un carretero se le cayó una mula al agua, siendo arrastrada por la corriente.

Por consecuencia de las pertinaces lluvias que venimos sufriendo, han quedado derruidos algunos edificios.—*D.*

#### El salvamento de una familia.—Más detalles.

**Villaseca, 14.**—Me apresuro á comunicarles otros detalles del salvamento que relataba anoche *El Eco Toledano*.

Al romper la impetuositad de las aguas el muro de contención que defendía las fincas inmediatas al Tajo, quedó aislada la casa de la posesión del «Bosque», donde se hallaban el administrador D. Valentín Hijosa, sus hijos Evarista, Julián y Cirilo, de dieciocho años de edad la primera, y dos criados llamados Pedro y Ruperta.

Hacia dos días que las citadas personas agotaron el pan que había en la casa, al ser rodeada por las aguas, cuando llegaron á la finca, para prestar los auxilios necesarios, los inspectores de Vigilancia de Toledo D. Antonio Ruiz y D. Ambrosio Ubaldo Domínguez y los pescadores Felipe Alarcón y Florencio Segovia.

Antes, los moradores de otras casas, que también fueron sorprendidos y aislados por la riada, lograron ponerse á salvo de la inmensa laguna que formaron las aguas en su desbordamiento.

El inspector Sr. Domínguez, sopor tando un enorme aguacero y un viento desencadenado, y atravesando los encarrados campos, con barro hasta las pantorrillas, pudo llegar á la estación de este pueblo, donde recogió la barca necesaria para el salvamento, regresando con ella á la finca del Bosque, acompañado de los guardias de caballería José Otero y Florencio Gutiérrez, en una carreta que facilitaron los dueños de las fábricas de Aceca.

Según dijo ayer ese diario, el salvamento de la familia aislada se verificó en la mañana del siguiente día.

En dos veces fueron trasportadas todas las personas que se hallaban en peligro á la casa de un guarda, donde les esperaban muchos curiosos y las autoridades de esta población.

El vecindario de ella encómita en altos términos el arrojo de cuantos contribuyeron al salvamento, y muy especialmente el de los barqueros, la Guardia civil y el inspector Sr. Domínguez, á quienes las autoridades de Toledo deben proponer para alguna recompensa, que harto la han merecido arriesgando su vida durante aquellos momentos.—*Benito.*

#### CUENTO

### DE NUESTRO HUERTO

Todas las mañanas, al salir el sol, Raimundo y Marcelo estaban en el corte del

pinar. Allí se cortaban las traviesas el tendido de la nueva vía.

Fuertes de cuerpo los dos, á pesar la diferencia de edad, poco ó nada que envidiarse.

Bastaba verlos, para compararlos con esas encinas que, sin tremendo desarrollo, concentran su potencia bravia en conjunto de crespa belleza.

Su hablar tardío y sosegado no indicaba traslucir una acometividad que dormía en su propio poder.

Sus ojos leoninos, alerta si miraban nobles y fieros.

Pelados á trasquilones sus cráneos cortos; mal afeitadas, de quinceañera quincena, las barbas ásperas de sus rostros tostados por la intemperie y las rayadas sus frentes planas por las arrugas transversales, sobre la protuberancia del entrecejo, teniendo por base las pobladas cejas, y acopladas á ellas nariz ligeramente curva, suspendida sobre una boca de labios estrechos y camente irónicos, que se afirmaban un montón fuertemente acusado, plataban, en total, una fisonomía selvática.

Fornidos y de buena estatura, gruesos de espalda como amplios de piernas ágiles y brazos fieramente culados, en sus manos duras, eracha, máquina infernal. Diriase, por muestras, que los dos estaban poseídos de furia destructora: tal era la ferocia con que caían en tierra los pinos midables, cortadas sus fibras, sus leños, por la afilada boca del terrible instrumento, manejadas tan certera energía.

Juntos llegaban al tajo, continuando su labor un día tras otro, sin cesar. Sus pechos más bien rugosos aleataban; sus palabras salían retumbando en un sonido bronco y desacorde, sacudidos del esfuerzo que hacían por ello; sus actitudes no respondían a la calma que aparetaban; y todo ello interiorizaba algo que se fraguaba en sus corazones.

Al ingeniero, persona culta, le habían contado todo; por eso, quedó plenamente convencido; nada, desde luego, iba á los hombres, en la cuadrilla de bajadores, que cumplieran su obligación como los Chamorros. Hasta llegó a inspirar envidia á los demás compañeros. En el corte no había quien los superara. Alguno se atrevió á decirles son de *piadosa* advertencia: De dir..... que cuanto antex acabemos tex, nox dexpedimox (1).

Poco ó nada les servían estas indicaciones. Muchas veces querían desafiar y al erguir sus toros robustos, mostraban otra cosa que levantar sus enormes manos hasta la frente, y barrer con los dedos, sacudiéndolo al suelo, el sudor. Cuando esto sucedía, se iban de rojo, y temerosos de atravesarse frente á frente, volvían a continuar el trabajo, como si esta cortada les sirviera de rabioso estimulo para acrecentar su coraje, que parecía pararse por la afilada boca de aquél temible destral.

Caía éste firme y sonoro sobre el tronco que deshacía por anchas rojas, en astillas cortadas á través saltaban silbando en el aire en todas direcciones.

(1) En Extremadura, la x suena como pero espirada á todo pulmón y sin cerrar la garganta.

De cuando en cuando, la sed secaba sus gargantas, y acudían presurosos á apagarla con el agua fresca del barril de rojo barro, que tenían colgado de una rama; limpiábanse con el revés de la curtidura mano los labios humedecidos, y volvían al corte, con paso tardío, haciendo crujir las ramas y hojas secas que cubrían el suelo, con sus anchos zapatos de vaca.

Un viernes faltaron los dos al trabajo..... El lunes aparecieron otra vez á continuarlo, y como ingenuamente dijeron que esos días faltaron porque estuvo Marcelo malo, trataron sus compañeros de averiguar la causa que retuvo también á Raimundo en casa. Sabían, pues, que tenían quien los cuidara.

En consecuencia, nada pudieron averiguar los curiosos; las confusas contestaciones de los dos, aunque ocultaban la verdad, coincidían sin previo acuerdo para desvanecerla.

Lo verdaderamente raro del caso, era que siempre estaban juntos. ¿Por qué? Sus actos, en modo alguno, respondían á un efecto puramente entrañable; más bien se odiaban en silencio. Entonces, ¿á qué ese afán de no separarse uno de otro? ¿Se vigilaban mutuamente?

Todas las tardes, al regresar anochecido del pinar al pueblo, se iban derechos á la taberna, y cuantas veces, si uno de ellos, mecánicamente, cogía la dirección de casa, el otro, sin mediar palabra, imponía rumbo distinto, sólo avanzando hacia ese centro donde los trabajadores á veces encuentran su perdición. Una vez allí, huían de los demás compañeros; solos, en lugar apartado, con el vaso delante, los codos sobre la mesa sucia, y sobre las manos la mandíbula inferior, sostenían cabeza y cara, en la que hundían sus dedos, mientras cerraban bocas y ojos: para encerrar toda palabra indiscreta; para evitar que toda imagen externa confundiera á la de sus abstracciones.

Llegaba la hora de marcharse á cenar, y, automáticamente, se levantaban á un tiempo, como si sus dos cuerpos estuvieran amarrados á una sola voluntad, que los arrastrara sin remedio.

C. y G. A.

(Continuará).

Toledo 8-II-912.

## Fiestas religiosas.

### En los Carmelitas.

Durante los días 18, 19 y 20, de Carnaval, se verificará un solemne tríduo de desagravios á Jesús Sacramentado en la Iglesia de los Padres Carmelitas.

Predicarán en las tres tardes D. Ramón Guerra, Deán de la S. I. P.; D. Agustín Rodríguez, Profesor de la Universidad pontificia, J. D. Francisco Frutos Valiente, Canónigo Magistral.

### Los Luises.

Los Luises están organizando veladas literarias para el próximo Carnaval, con motivo de la inauguración de su salón, que ha sido decorado magnífica y elegantemente.

### En la Iglesia de los Jesuitas.

El próximo domingo, habrá misas de siete á ocho de la mañana; se hará el ejercicio correspondiente al día, y por la tarde, á las cinco y media, serán los cultos con manifiesto y sermón.

### En el Hospital de Afuera.

También el domingo habrá, en la Iglesia del Hospital de Afuera, misa de comunión, á las ocho de la mañana, y por la tarde, á las cuatro, el ejercicio.

## NOTICIAS

Ha sido anunciada la oposición á la canonja vacante en la Catedral, con el cargo de Penitenciario de la misma y la Cátedra de Teología moral, si al Prelado le pareciese conveniente.

Además de los grados de Doctor ó Licenciado en Sagrada Teología ó Derecho Canónico, es necesario que los solicitantes tengan la edad de cuarenta años.

El término de la oposición es el de cuarenta días, contados desde el día 5 del corriente.

Agradecemos á nuestro estimado amigo D. Jesús García, la atención con que nos favorece, enviándonos una invitación para los bailes públicos de Carnaval, que se celebrarán en el Teatro de Rojas.

El Ayuntamiento de Oropesa saca á subasta pública, bajo el tipo de 10.050 pesetas, la construcción de un edificio destinado á biblioteca popular.

El Padre Santo, accediendo á los ruegos del Episcopado español, ha restablecido en toda España, como fiestas de ambos preceptos, la del Santísimo Corpus Christi y la del Patriarca de San José, patrono de la Iglesia universal.

Así lo declara el Boletín Eclesiástico de esta diócesis.

*El próximo sorteo de reclutas.*—En cumplimiento de lo prevenido en la Ley de Reclutamiento y reemplazo, el día 18 del corriente, como tercer domingo del mes, se verificará con las formalidades de rúbrica el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento de esta capital, para el reemplazo del presente año.

Trabajadores de la segunda semana de Febrero de 1912, que prestan servicio en las diferentes dependencias y obras municipales:

Adoquinado, 11; alcantarillas, 15; empedrados, 8; edificios, 4; almacén, 4; Cementerio, 22; jardines, 11; caminos, 15; fontanería, 1; verteaderos, 2, y trabajos varios, 10.—Total 103.

Se ha fijado en las esquinas un bando del Alcalde, haciendo saber que todos aquellos mozos del actual reemplazo que deseen acogerse á los beneficios que concede el capítulo 20 de la nueva Ley de Reclutamiento, para reducción del servicio en filas, se han de comprometer en la Caja de Recluta de esta Ciudad (sita en el Cuartel de la Trinidad), antes del sorteo, que se verificará el día 18 del corriente, á efectuar el pago del primer plazo de la cuota militar hasta el 31 de Mayo próximo, perdiendo el derecho á estos beneficios los que no lo realicen en esta fecha.

En las primeras horas de esta mañana se ha desprendido un pedazo de cornisa de la fachada de los Cuatro Tiempos de la Catedral.

Milagrosamente no han herido las piedras á un hombre que pasaba por la acera.

Por exceso de original aplazamos hasta mañana, entre otros trabajos, un artículo intitulado *Pro re agraria*, relativo á los estragos que las inundaciones han hecho en la provincia.

Por cuestión de faldas, riñeron anoche dos sujetos, resultando uno de ellos herido en un ojo.

Ha fallecido en El Romeral D.ª Donata Maroto, viuda de Zamorano, que era muy apreciada en aquella población.

El sepelio del cadáver ha constituido una gran manifestación de duelo, en el que ha tomado parte todo el vecindario.

Reciban los hijos de la finada D. Angel y D. Manuel, este último oficial de obras públicas, y su restante familia, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Después de largo tiempo, ha vuelto á surtir de agua la fuente de Santa Ana, encerrada en la calle de Cervantes.

Nos satisface mucho, por lo mismo que ha sido nuestra constante pesadilla, y tenemos el convencimiento de que esa fuente no puede dejar de correr, como no sea debido al abandono de quien tiene obligación de vigilar esa traída de aguas.

Sorpresa y novedades para Carnaval en Casa de Garijo, Comercio, 12.

Recomendamos á nuestro amigo el Alcalde Sr. Ledesma el cuidado de los árboles que se plantaron, en tiempos del Sr. Benegas, en el Matadero Viejo.

De los seis que se colocaron sólo quedan dos, que deben ser limpiados de ramas secas y curioseados un poco.

*REGISTRO CIVIL.*—Día 14.—Defunciones: Eugenia Saavedra y Valentín, de diecisiete años de edad, y Francisca Hilo Martín Albarán, de noventa y un años.

Nacimientos: Eladio Angel Granado López, Agapito Ramírez Jiménez, y Gregorio Agua Rodríguez.

## Sagrario Soto y Maldonado

### PREPARA PARA EL CONSERVATORIO

Callejón de San José, núm. 10.

## SE ALQUILA

muy barato, un buen piso principal en la calle de la Misericordia, núm. 9 (casa de Mesa), cerca del Gobierno civil.

Razón en la misma casa.

**TOLEDO**  
Gutenberg, Imprenta Moderna de A. Garijo, Comercio, 12, teléfono 89.



**NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL  
SU CUREACIÓN CON EL  
“MIOGENOL,” DEL DR. M. CALDEIRO  
SALUD — FUERZA — VIGOR**

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal.—Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

El MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminentemente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su espacio, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—MIOGENOL no ataca los órganos digestivos sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica, el MIOGENOL fortifica, el MIOGENOL evita la inflamación de las piernas, el MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en las Farmacias de los Sres. D. Joaquín Cabello y D. José María de los Santos.

## Quinta de 1912.

Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalajara desde el año 1880, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol.

Autorizado por R. O. del Ministerio de Fomento de 1º de Diciembre de 1909.

Los mozos que sorteen el día 18 de Febrero actual y contraten con este Centro, serán redimidos si los corresponde ser soldado para filas, como también si siendo excedente de cupo fueran después llamados para cubrir bajas naturales.

Siempre gran exactitud en el cumplimiento de sus obligaciones.—Desde el año 1880 se han pagado al Estado por redenciones de mozos asegurados

18.379.500 pesetas.

La responsabilidad máxima de este Centro es hasta un contingente de 90.000 hombres.

Para condiciones y suscribirse diríjanse á D. JUAN GUZMÁN, Jardines, 16, Toledo.

Autorizado por la Comisaría de Seguros.

## ¡Ojo y Ojo!

Que el Carnaval se aproxima y hay que procurar llevar unos zapatos bonitos para esos días, y los encontrarás económicos si vais á Casa de

## ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

Sr. Secretario del Ayuntamiento de

Expendedurías de Leche de Vacas

**JUAN GONJAR**  
situadas en Martín-Gamero, 16, y Plata, 1.  
(No equivocarse)

A 20 céntimos medio litro.

“DÜRKOPP”



La venta efectiva de 550.000 bicicletas “DÜRKOPP” es la garantía más seria de su absoluta superioridad. “LA DÜRKOPP”, vencedora en el mundo. ¡Exito colosal!

La gigantesca carrera de bicicletas durante seis días y noches, se realizó en Berlín del 24-30 de Marzo de 1911. El vencedor John Stol, sobre la famosa bicicleta “DÜRKOPP”, hizo en este tiempo 3.406 kilómetros sin la más pequeña avería.

Venta á plazos desde 16 pesetas mensuales. Catálogos ilustrados de dichas bicicletas y accesorios (últimas novedades).

Dirigirse al representante para Toledo y su provincia Victorino Gullón Cabo.—4, Tornerías, 4, Toledo.

Representación para hacer los contratos de las ventas á plazos y encargos al contado: Tornerías, 4.

## SE ARRIENDA

una finca tierra labor, con casa, antes Prado Boyal, sita en término de Camarenilla (Toledo). Para tratar: Señora Viuda Nogueira, Palafox, 7, duplicado, 2º, izquierda, Madrid.

## L'Assicuratrice Italiana de Milán

### Compañía de Seguros contra Accidentes colectivos-individuales y de responsabilidad civil.

Fondos de garantía ..... Liras 11.274.944,99

Siniestros pagados ..... Id. 28.720.627,10

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón, 17.

Subdirección Regional: Madrid, calle de Hortaleza, núm. 81, 1º, dcha.

— Representantes en todas las provincias. —

Subdirección en Toledo: D. Mariano Pérez Sánchez,

Cuesta de la Mona, 16.

(Anuncio aprobado por la Comisión general de Seguros.)

## Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Últimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

## Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.